
令和４年東根市議会第２回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和４年６月７日（火）午前10時開議 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

１ 
高橋 弓嗣 

議   員 

１．人と動物との共生社

会について 

１．コロナ禍における狂犬病予防接種の状況として、

接種率の現状や狂犬病に対する危機意識の薄れにつ

いて伺う。 

２．犬・猫のマイクロチップ登録制度が始まったが、 

制度の概要と周知について伺う。 

３．ペット飼育のマナー周知徹底として、現在の取り

組みについて伺う。 

４．猫の適正飼養として、猫の不妊・去勢手術費の補

助や、野良猫への餌やりについて伺う。 

５．カラスなどの鳥類による糞被害について、現状の

対策と成果を伺う。 

市   長 

２ 
山科 幸子 

議   員 

１．軽自動車税（種別割）

の納期について 

１．軽自動車税は、４月１日の所有者に年１回課税さ

れ、納期限は４月末（土日祝日は直後の平日）とな

っている。 

賦課期日における軽自動車の取得・廃車等の状況

について確認できる期間を十分確保し、より適正な

課税を図るとともに、４月から５月にかけての大型

連休と重ならないことで納税者の利便性向上と口座

振替の方への速やかな対応を行うために、次のこと

について伺う。 

（１）軽自動車の取得（新規・名義変更含む）・廃車等

の賦課期日前後の状況について 

（２）口座振替の状況について 

（３）納期変更について 

市   長 

２．市民課所管業務につ

いて 

１．市民課は、マイナンバー交付や住民登録、印鑑登

録などの窓口業務をはじめ、戸籍、住民基本台帳、

保険年金等に関する業務を所管している。ゆりかご

から墓場までといわれるように、市民の生活や権利

に密接に関わる仕事を所管し、「市役所の顔」と呼ば

れる重要な部署である。そこで、的確迅速に市民サ

ービスが提供できるよう、次のことについて伺う。 

（１）マイナンバーカードについて 

（２）住居表示について 

市   長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 
元木十四男 

議   員 

１．本市における交通安

全対策について 

１．令和４年度から令和８年度までを計画期間とする

「第11次東根市交通安全計画」が策定されたが、第

10 次計画期間の検証と第 11 次計画における変更点

について伺う。 

市   長 

２．本市における消費者

行政について 

１．消費者トラブルが起こった場合の相談体制とトラ 

ブルを未然に防ぐ消費者教育について伺う。 

２．成年年齢引き下げに伴う取組について伺う。 
市   長 

４ 
植松  宏 

議   員 

１．土石流災害防止につ

いて 

１．静岡県熱海市の大規模土石流災害から１年を迎え

ようとしている。このたび、静岡県の第三者委員会

が最終報告書を出し、盛り土に関する、県と熱海市

の審査や指導が不十分だったことが最大の失敗要因

と指摘した。このような事故を再び起こさないため

にも、常日頃の点検が欠かせないと考えるが本市の

対応について伺う。 
（１）本市において、土石流災害の発生が心配される

場所で危険度が増している場所はないか。 
（２）土石流災害の発生が心配される場所での、盛り

土区域は存在するか。 

市   長 

２．本市における「ヤン

グケアラー」の状況に

ついて 

１． 大人に代わり家族の世話や介護などを担う「ヤン

グケアラー」について、厚生労働省が小学校６年生

を対象にした調査結果が今年４月に公表された。こ

れによると、調査対象の６．５％、約15人に１人が

「家族の世話をしている」という結果になっている。

本市における実態はどのようになっているか伺う。 
（１）本市における「ヤングケアラー」はどのくらい

いるか調査した経緯は。 
（２）本市の「ヤングケアラー」に対する対応はどの

ようになっているか。 

教 育 長 



令和４年東根市議会第２回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和４年６月８日（水）午前10時開議 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

５ 
齋藤俊一郎 

議   員 

１．誰一人取り残さない 

人にやさしい ひが

しね幸せデジタル化

に向けて 

１．東根市におけるデジタル社会の構築と方向性につ

いて 

２．行政のデジタル化に向けた現状と今後の方針につ

いて 

３．デジタル弱者への対応について 

市   長 

２．品格のあるまちづく

り 香り高い文化の

まちを目指して 

１．本市芸術・文化の現状とコロナ禍における影響並

びに今後の方策について 

２．芸術・文化及び東根市の歴史に対する教育の方針

について 

教 育 長 

６ 
滝口 公一 

議   員 

１．市営墓地 大平山み

はらし霊園について 

１．市報５月15日号掲載の10区画募集内容について

伺う。 

２．令和３年度に行ったアンケート調査の結果と今後

の方向性について伺う。 

市   長 

２．新型コロナウイルス

について 

１．ワクチン４回目接種の対応状況について伺う。 
２．ウィズコロナ時代に向けて、市民生活の活性化を

どのように進めていくのか見解を伺う。 
市   長 

７ 
片桐 勝寿 

議   員 

１．北村山地域の広域連

携のあり方について 

１．市長は、５月30日の記者会見において、次の市長

選に出馬することを表明した。経験においても実績

においても北村山の首長のリーダーである市長の、

北村山地域における広域連携に対する考えについて

伺う。 

（１）北村山地域における広域連携の現状に対する認

識及び今後のあり方について市長の考えを伺う。 

（２）北村山地域全体の課題について検討する場が必

要と考えるが、現状どのようになっているかを含

め、市長の考えを伺う。  

市   長 


